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今夏は連日熱帯夜で寝苦しい日々が続

きました。野菜・果樹も水不足で枯れる、

米も高温障害が出るなど、農家泣かせの夏

でした。コロナも未だ衰えをみせません。

涼しい日々が待ち望まれます。今号は 9月

議会（5日～7日）における、石井としお

の一般質問等についての報告となります。 

 

9月議会・主な案件 
〇令和 4 年度の一般会計、国保、下水道、

介護保険、後期高齢者医療などの決算認定

は決算審査特別委員会に付託されました。 

〇一般会計補正予算では 21,254 千円を

追加し歳入歳出 6,659,804千円となる提

案でした。社会福祉施設等への支援金交付

金及び人事異動に伴う増減です。 

〇選択的夫婦別姓制度の導入を求める意 

見書の提出が石川忠夫議員よりあり、岩坂 

 

 

 

 

議員が賛成提案しました。 

以上、決算認定以外の案件、議案などは全

て承認、可決されました。 

 

 

(1) 議会は前議長の傷害事件防止策とし

て、条例制定とアンケート調査を行ってい

ます。この傷害事件に対する、村長の見解、

反省点、改善策を伺います。 

村長…６月会議の冒頭で発言したとおり、

本村並びに村民へのイメージダウンは計.

り知ることができない事件でした。いつ、

誰に、どんな理由にせよ、暴力を振るうこ

とは許されざることであり、すべてのハラ

スメント行為を否定するとともに、村の信

頼回復に全力を注いで参る所存です。反省

点及び改善策とのご質問については、私的

な歓送迎会で公用車が使用された事は誠

に遺憾であり、公用車の厳正なる使用と公

用車管理に関する規程の作成について指

示をいたしましたが、先に述べたとおり、

職務上の地位、優位性を背景に、職員に対

する暴力は絶対に許されることではない

という事です。私たち全員が互いに人格を

尊重し、相互の信頼を深めることが重要だ

と考えます。 
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Ｑ…ドライブレコーダーについて伺いま

す。何月何日の何時から何月何日の何時ま

でが空白なのか。伺います。 

総務課長…警察に押収されたSDカードに

ついては、中身について確認しておりませ

んので、お答えすることはできません。 

Ｑ…SD カードは警察から戻ってきている

のですから空白の日時、時間をお聴きして

いるのです。お答えください。 

総務課長…SD カードは、取り扱い規定が

あり、個人情報もありますので一般質問で

は答えられません。 

Ｑ…例規集では「ドライブレコーダーの総

括管理責任者は総務課長、操作取扱者は総

務課長が指名した者」となっています。SD

カードの調査をだれに指示したのか伺い

ます。 

総務課長…私は一切指示していません。 

※おかしいですね。前議長も総務課長も関

与していないと言う。今度は誰が調べたか

もわからない？？真実はどこに？？ 

Ｑ…ドライブレコーダーを勝手に操作さ

せない対策防止策はできているのか伺い

ます。 

総務課長…物理的には防止することは不

可能です。要項の中には「総務課長が指示

して職員が動かす」ことになっています。 

Ｑ…公用車の使い方について伺います。職

員がパソコンを見て空いていれば使えた

のですが、今、使い方を改善したのか伺い

ます。 

総務課長…公用車の使い方は今後、議会の

皆様と協議し、使い方を決めていきたい。 

Ｑ…公用車の使い方は承認が大事です。千

葉市では「庁用自動車を運転できる者は職

務上必要で、運転命令者から命令を受けた

者に限る」としています。つまり、チェッ

ク体制を作ることが必要です。 

総務課長…今後は検討していきたい。 

村長に管理責任を問う    
Ｑ…村長に伺います。「公用車内に役場の

管理者がいたのに暴力を止めなかった」ど

う考え、村長としての反省を伺います。 

村長…車内には議会事務局長が同席して

おりましたが、制止をすることが出来なく

て被害者に申し訳なかったということを

聞いております。音声記録を見ますと私も

怖くなりました。私も怖くて止められなか

ったのではと思います。 

Ｑ…「私も止められなかったのでは」それ

は違います。村長と管理者は職員を守る為

に止めるのです。議会事務局長は以前、担

当課長で勤務していました。職員を守るこ

とへの教育、指導はどうされていたか。 

村長…特に職員を守ることについては話

していない。部下を守るのは社会通念上あ

たりまえです。 

Ｑ…本村並びに村民へのイメージダウン

解消対策の具体策を教えてください。 

村長…まずは、職員が初心に帰り、住民に

対し目配り、気配りを徹底し、住民の信頼

を得ることだと考えております。 

Ｑ…村ができるイメージアップは学校給

食費の完全無償化が一つあるかと思いま

す。早期実現やりませんか。 

Ｑ…村長は今回の不祥事は議会内でおき

たことであり、局長には訓告処分、他の職

員には口頭注意しています。村長自らの反

省として給料カットしないのか伺います。 

村長…公用車の使い方、暴力行為、私、

甘かった。反省しています。議会は特別

だと見落とししていた。村長として責任

をとる考え方はありません。 
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(2)給食センター建設場所問題 
令和 5 年 3 月発行の津波ハザードマッ

プでは高根宮成の給食センター建設地周

辺は 80㎝未満の浸水地域です。給食セン

ター建設計画の白紙撤回を求めます。 

教育長…津波浸水エリアとして色塗りが

されないよう地盤の嵩上げを実施し問題

点を解消してまいります。 

Ｑ…JAFのユーザーテストでは「30㎝の

浸水で車は走行できなくなる」となってい

ます。※ハザードマップの浸水数値は変化

します。流れてくる漂着物などで配食車は

各学校に給食を届けられなくなります。 

Ｑ…給食センターの広さです。国の補助基

準からみると「茂原、白子、長南、睦沢、

横芝光、東圧」を平均すると「1.28 倍」、

村の給食センターは 2.5倍です。広すぎま

す。二階部分を減らすべきではないか、建

築業者もいっています。広すぎます。 

子ども教育課長…今後の実施設計で精査

していきたい。私自身もかなり広いと思い

ますが、現地の声は「まだ狭い」と言って

います。必要なものは確保したい。 

(3)自校給食維持に向けて 
Ｑ…8 月 4 日八積小学校の調理室をみせ

ていただきました。「ランチルームは広く、

現在使っていない」とのことでした。今後

もコロナ、インフルエンザなどもあります

のでランチルームで会食することは好ま

しくありません。よって、ランチルーム内

をつかって調理場のリフォームができる

と確信しました。「自校給食は優れている」

と言ってきたのですから、ランチルームの

活用を提案します。 

教育長…ランチルームでの給食はコロナ

禍の影響により現在休止としております。

継続して使用していく考えがありますの

で撤去等の考えはございません。 

Ｑ…調理室も見ました「エアコンの設置は、

ほこりなどの関係で設置できない」との答

弁をもらってきました。私の調査では厨房

用のエアコンを設置すれば問題ありませ

ん。松戸、高崎市は設置しています。答弁

ください。 

子ども教育課長…厳しく過酷な環境での

調理と認識しています。給食センター建設

で整備してまいります。 

Ｑ…現地調査でお聞きしました「室温 50

度もあった」とのことです。緊急にエアコ

ンが必要です。 

Ｑ…トイレを見ますと和式でした。衛生上

良くありません。お尻に手を通じて紙で直

接あてることになります。少ない予算で洋

式に変えることができます。緊急に洋式に

変えるべきです。 

子ども教育課長…トイレの改修は、前室整

備を設けるなどの抜本的な改修が出来な

い為、行わなかったと聞いております。 

(4)オーガニック協議会に加入を 
Ｑ…村はすでにアイガモ米でオーガニッ

クです。野菜を供給する農家も有機肥料

と有機化成で作っています。全国オーガ

ニック協議会に加入しませんか。 

村長…先般、外房農業会議が行われ私も参

―周辺が浸水地域・給食センター建設地― 
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加してきました。全国の農家は、みな安全・

安心な農作物の生産供給にとりくまれて、

様々な農法に取り組まれています。オーガ

ニックの定義がよくわかりません。特定の

活動団体に加入することは時期尚早と考

えます。協議会には加入しない。 

(5)熱中症・エアコン設置を 

Ｑ…村の生徒と先生は「特別教室での授業

が暑くて耐えられない」とのこと。体育館

は避難所でもありクーラーの設置が急務

です。「理科室は実験をやるので理科室だ

けでも緊急に入れてほしい」とのこと。 

教育長…空き教室の活用などで検討する。 

(6)野球場など、夜間照明を 

Ｑ…野球場とテニスコートの日中使用は

高温であり、夜間照明装置を設置し、気温

の下がる夜間に利用してもらうことが必

要ではないか。 

教育長…現時点では設置考えていない。 

Ｑ…鵜沼堰の野球場はグランド整備、草刈

り、ベンチの修理、和式トイレを洋式化す

ること、尼ケ台野球場のフェンス修理など、

利用者からの要望を担当課長に伝え、要望

しました。 

(7)執行部より報告 

▲ゴミ袋の配付は 10 月～12 月にかけて

郵便で全世帯に配布する予定となってい

ます。 

(8)議会改革特別委員会の報告 

▲議会ネット中継は、来年度予算要望に入

れる。尚、ユーチューブ発信となれば数万

円なので業者を呼んで説明を受ける。 

▲議員定数の削減と議員報酬のアップな

どへの意見が出されました。今後は議員定

数の削減と議員歳費のアップなどを協議

することになります。 

各種議案・各議員の態度 
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石 井 俊 雄 欠 欠 欠 欠 

関  克 也 〇 〇 〇 〇 

阿 井 市 郎 〇 〇 〇 × 

門 口  昭 〇 〇 〇 〇 

井 下 田 政 美 〇 〇 〇 〇 

野 口 康 宏 〇 〇 〇 〇 

岩 坂 研 二 〇 〇 〇 〇 

岡 本 高 直 〇 〇 〇 〇 

石 川 忠 夫 〇 〇 〇 〇 

芝 﨑 正 信 〇 〇 〇 × 

石 川 博 康 〇 〇 〇 × 

矢 部 文 美 〇 〇 〇 〇 

諸 岡 夏 輝 〇 〇 〇 × 

小 倉 利 一 議長・採決に加わらない 

編 集 後 記 

★石井は村長と議員になり初めて議会を

途中欠席しました。身内がコロナにかかり

濃厚接触者となりました。執行部と議会の

皆様にご迷惑をかけてはいけないと判断

しました。お詫び申し上げます。 

★無料法律相談を 11月 16日午後～行

います。要事前連絡：090-3094-0321

までお電話ください。 

★この通信は会費と募金で発行してい

ます。年間 1000円で会員募集中です。 


